Piñera y Guillier realizaron su debate previo a segunda vuelta electoral el próximo domingo en Chile



Santiago de Chile, 12 dic (RHC) Este lunes se realizó el debate presidencial entre los candidatos chilenos Alejandro Guillier, quien representa a los partidos políticos de la centro-izquierda, agrupados en la "Nueva Mayoría"; y Sebastián Piñera, carta de la derecha en Chile, bajo el conglomerado "Chile Vamos". Ambos, se medirán en una segunda vuelta presidencial el próximo domingo.

El expresidente Piñera afirmó que durante su gobierno (2010-2013) la delincuencia y el narcotráfico retrocedieron, asegurando que en el de Michelle Bachelet han crecido. "Tolerancia cero contra la delicuencia y lucha frontal con el narcotráfico", resaltó el candidato.

El senador Alejandro Guillier enfatizó en la revisión profunda de las instituciones. "Necesitamos policías con mejores salarios y mejor formación".

Guillier propone pasar del actual 60 por ciento, al 70 por ciento de gratuidad universitaria para los estudiantes de menos ingresos, como también suprimir la tasa de interés en las deudas de los estudiantes de la educación superior porque, señaló, los altos saldos ponen en riesgo los patrimonios de cada familia.

Para Piñera, mejorar la calidad de la educación es uno de los pilares de su plan de Gobierno. Para ello, propone modificaciones a partir desde los primeros meses de vida, por lo que una de sus medidas serán sala cuna gratuita garantizada.

En cuanto a gratuidad en la educación superior, el candidato de derecha no aboga por una educación gratuita para todos. Plantea gratuidad para el 90 por ciento más vulnerable de los estudiantes de enseñanza técnico profesional, no universitaria.

Sobre el matrimonio igualitario, Piñera aseguró que no debe haber ninguna discriminación, sin embargo, "el matrimonio por su naturaleza debe ser entre un hombre y una mujer. Vamos a perfeccionar el Acuerdo de Unión Civil".

"Respecto al aborto, yo soy partidario de que en situaciones especialmente dramáticas no se victimice dos veces a la misma persona (...) Como método anticonceptivo, no lo considero aceptable", afirmó Guillier, al tiempo que aclaró que estaba de acuerdo con la actual ley de aborto en tres causales, que le permite a la mujer chilea interrumpir su embarazo en caso de sufrir una violación, que peligre la vida de la madre o que el feto sea inviable.

En cuanto al tema de las pensiones para los adultos mayores, Piñera aseguró que mantendrá las AFP, sistema privado y única opción para los jubilados en Chile, pero integrará además otros agentes para que los ciudadanos tengan alternativas. "Lo esencial es que le vamos a mejorar las pensiones a todos los chilenos", dijo agregando que "Vamos a establecer que todos los adultos mayores tengan transporte gratuito cuando vayan a revisiones de salud".

"Tenemos que terminar con el monopolio de las AFP. Hoy el imponente está obligado", afirmó Guillier. "Este es un tema donde tenemos que llegar a un gran acuerdo nacional. Necesitamos combinar varias alternativas", dijo asegurando que pese a eliminar el actual sistema de pensiones, propondrá un sistema mixto en el que participe el Estado y privados. En su lugar, propone transporte gratuito para los adultos mayores en todo horario.

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/150047-pinera-y-guillier-realizaron-su-debate-previo-a-segunda-vuelta-electoral-el-proximo-domingo-en-chile



Radio Habana Cuba